



Operó la venta simulada de 7 mil 840 toneladas de azúcar

# Exhiben al operador de transa de Segalmex

**Detiene la FGR a Zurita Jiménez, colaborador en GDF con AMLO y Ebrard**

ABEL BARAJAS

Fernando Hiram Zurita Jiménez, quien fuera director de la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar capitalina durante los sexenios de Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, operó la transa con venta simulada de azúcar a Segalmex.

Zurita fue detenido en la Colonia Roma por la Fiscalía General de la República, y se le responsabiliza de la empresa "fachada" que simuló la venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar a Segalmex, por más de 142 millones de pesos.

El pasado lunes 27 de marzo, la Policía Federal Ministerial (PFM) le ejecutó una orden de aprehensión por delincuencia organizada y lavado de dinero, y lo trasladó a Almoloya de Juárez, donde fue internado en el penal del Altiplano, luego de que un juez federal le dictara

la prisión preventiva de oficio.

La Caja de Previsión de la Policía Auxiliar, de la que fue director Zurita, se creó en 2000, pero su operación inició en 2002 con presupuestos de 494 millones de pesos.

En 2016 se inscribió como candidato independiente a la Asamblea Constituyente de la CDMX, pero le invalidaron mil 14 firmas de apoyo por ser de personas fallecidas.

Hugo Gerardo Rosales Badillo, prófugo de la justicia por el Caso Segalmex, reveló



CONÓZCALO Fernando Hiram Zurita

que Zurita es quien controlaba la razón social Servicios Integrales Carregín, la falsa

proveedora de azúcar.

Rosales dice haberle prestado 10 millones de pesos a Zurita y asegura que luego éste le pagó con depósitos que se hicieron desde una cuenta a nombre de Carregín. Ese depósito hizo que la FGR también persiguiera a Rosales, un abogado de Durango.

"Lamentablemente el hoy diputado federal del PAN, Guillermo Octavio Huerta Ling, me presentó al empresario Fernando Hiram Zurita y me convenció que le presta-

ra dinero a esta persona, misma que me pagó 10 millones de pesos a mediados de 2020, pero lo hizo a través de una de sus empresas que controla de nombre Servicios Integrales Carregín y ahora resulta que esta empresa cometió fraude a Segalmex en venta de azúcar y, por el dinero que me depositó en pago, se me involucra en el fraude de Segalmex", dijo Rosales en un comunicado.

**PÁGINA 4**



Cae ex administrador de Policía Auxiliar por Caso Segalmex

# Pasa de operar caja a empresa 'fachada'

Simuló venta millonaria de azúcar; ahora enfrenta acusación por lavado

ABEL BARAJAS

Fernando Hiram Zurita Jiménez, quien fuera director de la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar de la CDMX durante los sexenios de Andrés López Obrador y Marcelo Ebrard, fue detenido en la Colonia Roma por elementos de la Fiscalía General de la República (FGR), por el Caso Segalmex.

De acuerdo con uno de los presuntos implicados que hoy se encuentra prófugo de la justicia, Zurita es quien está detrás de la empresa "fachada" que simuló la venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar a Segalmex, por más de 142 millones de pesos.

El pasado lunes 27 de marzo, la Policía Federal Ministerial (PFM) le ejecutó una orden de aprehensión por delincuencia organizada y lavado de dinero y lo trasladó a Almoloya de Juárez, donde fue internado en el penal del Altiplano, luego de que un juez federal le dictara la prisión preventiva de oficio.

Funcionarios de la FGR informaron que, para detenerlo, la PFM montó una vigilancia encubierta y permanente en el edificio de Colima 125, en la Colonia Roma, donde los federales tenían conocimiento que estaba oculto.

El lunes, a las 8:40 horas, Zurita salió del edificio y, según la puesta a disposición de la Policía, los agentes lo abordaron en la esquina de Colima con Mérida y lo aprehendieron.

Enseguida lo trasladaron

## ESTRATEGIA DEL FRAUDE

Fernando Hiram Zurita Jiménez está acusado de operar la venta simulada de azúcar a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex).



- Licenciado en Administración Pública en la UNAM.
- Tiene 72 años de edad y es originario del Puerto de Veracruz.
- Fue director de la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar de la CDMX durante los sexenios de Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard.
- También se desempeñó co-

- mo director de Desarrollo Económico y Desarrollo Sustentable de la Delegación Iztacalco; coordinador de Capacitación del Instituto Nacional Indigenista y Tesorero en la Dirección de Farmacias de la Secretaría de Salubridad y Asistencia.
- En 2016 fue candidato independiente a la Asamblea Constituyente de la CDMX.

## SUMAN 10 PROCESADOS

De las 22 órdenes de aprehensión que se giraron por el caso Segalmex, hasta el momento sólo han sido detenidos:

- **Javier Adán Jiménez Tino**, apoderado legal de Servicios Integrales Carregin.
- **José Elías Ávila Peña**, jefe de almacén de Diconsa en San Luis de la Paz, Gto.
- **Roberto Rivera Ramos**, subgerente de Programación y Adquisiciones de la Unidad Operativa de Diconsa en Querétaro.
- **Artemio Gutiérrez Rodríguez**, ex subjefe del almacén de San Luis de la Paz, Gto.
- **Jorge Humberto González Bocado**, ex coordinador de Operaciones de Diconsa.
- **Simón Escobar Copca**, ex jefe del almacén de Diconsa en Querétaro.
- **Laura Patricia Hernández Rojas**, ex coordinadora de Control Presupuestal de Diconsa.
- **José Miguel Ojeda Antonio** y **Jorge Saúl Romero Valencia**, administrador único y accionista de Servicios Integrales Carregin.
- **Gonzalo Mora Nateras**, particular que recibió depósitos de la empresa.

## TRANSA Y DETENCIÓN



- A través de la empresa Servicios Integrales Carregin, según la FGR, Zurita simuló la venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar a Segalmex, por más de 142 millones de pesos.
- Fue detenido el 27 de marzo, acusado de delincuencia organizada y lavado de dinero.
- Permanece en el penal del Altiplano, donde se le dictó prisión preventiva de oficio.

## LA FIRMA

De acuerdo con la FGR y el SAT:



- Servicios Integrales Carregin fue constituida el 4 de octubre de 2018 en la Ciudad de México, como empresa de venta de hielo y agua purificada con 7 empleados y un capital social mínimo de 50 mil pesos.
- De 2019 a 2020, sus ingresos pasaron de 222 mil 788 pesos a 346.9 millones de pesos.



a la Subdelegación de FGR en Tacubaya, para practicarle un dictamen de integridad física y, a las 14:00 horas, ingresó al Centro de Justicia Penal Federal de Almoloya de Juárez, en el Edomex.

De 72 años de edad, y originario del Puerto de Veracruz, Zurita manifestó que su domicilio estaba en un edificio de la Calle Homero, en Polanco, aunque en su credencial de elector aparece la dirección de una casa del Fraccionamiento Bosques de la Herradura, en Huixquilucan.

Fue director de la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar en las administraciones de López Obrador y Ebrard en la CDMX. Esta Caja fue creada en el año 2000, pero sus operaciones iniciaron en 2002 con un presupuesto de 494 millones de pesos.

En 2016, Zurita se inscribió como candidato independiente a la Asamblea Constituyente de la CDMX, proceso en el que le invalidaron mil 14 firmas de apoyo por ser de personas fallecidas.

#### ACUSADO E IMPLICADOS

Ex director de la Caja de Previsión de la Policía Auxiliar capitalina y ex candidato independiente a la Asamblea Constituyente de la CDMX, Fernando Hiram Zurita Jiménez fue señalado de estar detrás de la empresa “fachada” que simuló la venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar

a Segalmex, por más de 142 millones de pesos.

Hugo Gerardo Rosales Badillo, abogado que en 2022 fue candidato suplente a la Alcaldía de Durango por la coalición de Morena, PT y RSP, prófugo de la justicia por el Caso Segalmex, publicó el pasado martes un desplegado en el que afirma que Zurita es quien controlaba la razón social Servicios Integrales Carregín, la falsa proveedora de azúcar.

Rosales dice haberle prestado 10 millones de pesos a Zurita y asegura que

luego él le pagó con depósitos que se hicieron desde una cuenta a nombre de Carregín. Ese depósito hizo que la FGR también persiguiera a Rosales.

“Lamentablemente el hoy diputado federal del PAN, Guillermo Octavio Huerta Ling, me presentó al empresario Fernando Hiram Zurita Jiménez y me convenció que le prestara dinero a esta persona, misma que me pagó 10 millones de pesos a mediados de 2020, pero lo hizo a través de una de sus empresas que controla, de nombre Servi-

cios Integrales Carregín, y ahora resulta que esta empresa cometió fraude a Segalmex en la venta de azúcar y, por el dinero que me depositó en pago, se me involucra en el fraude de Segalmex”, dice Rosales Badillo.

Según la Fiscalía General de la República y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), Servicios Integrales Carregín era una empresa que sólo tenía siete empleados y vendía hielo y agua purificada, cuando recibió el contrato supuestamente fraudulento del azúcar.